

## Liguilla del Clausura 2026 será sin seleccionados nacionales

Este martes, la Liga MX ofreció detalles sobre la temporada entrante del futbol

mexicano con algunas modificaciones.

Con motivo de la Concacaf Champions Cup y la Copa del Mundo, el torneo Clausura 2026 tendrá una serie de adecuaciones. Las más relevantes incluyen la eliminación momentánea del Play In y el decreto de que a partir del 30 de abril, los clubes con jugadores mexicanos convocados a la Selección deberán desprendese de ellos para ponerse a disposición de Javier Aguirre.

En añadido, los equipos clasificados a

la Fiesta Grande del futbol mexicano deberán tener en su plantilla a nueve futbolistas No Formados en México, esto para tener condiciones igualitarias respecto a los clubes prestadores de elementos a la Selección. Las modificaciones fueron anunciadas este martes en rueda de prensa por los dirigentes de la Federación Mexicana de Futbol.

Como se mencionó en el primer párrafo, el Play In queda descartado en la siguiente temporada de la Liga MX.

Durante la asamblea semestral de dueños del futbol mexicano correspondiente al mes de mayo se analizará si esta forma de clasificación regresa en el Apertura 2026 o se mantendrá en desuso.

Otros cambios anunciados el día de hoy incluyen la implementación del fuera de lugar automático, el cual podría hacer su debut en la final entre Toluca y Tigres. La fecha de inicio del Clausura 2026 será el viernes 9 de enero, y la final quedó programada para los días 21 y 24 de mayo.



# SECCIÓN B

MIÉRCOLES 10 DE DICIEMBRE DE 2025

## México



### Rafa Márquez, seleccionador de México para el Mundial de 2030

Sisniega, presidente de la Federación Mexicana, ha afirmado que el exjugador del Barcelona dejará de ser el ayudante de Aguirre para ser el técnico: "Está en su contrato".

Ivar Sisniega, presidente ejecutivo de la Federación Mexicana de Fútbol, confirmó este martes que el exjugador del Barcelona Rafa Márquez será el seleccionador de México una vez termine el Mundial de 2026, centrándose de esta forma en el proceso de clasificación a la Copa Mundial de 2030.

"Lo de Rafa Márquez está en su contrato; dice que en cuanto termine como auxiliar de Javier Aguirre, después de la Copa del Mundo del próximo año, se integrará como el entrenador principal de la selección", señaló el presidente de la FME.

Sisniega reiteró que el proyecto que empezó con Aguirre seguirá según lo planeado. "Ya he tenido reuniones con Márquez para explorar su cuerpo técnico. Éste es un plan que ya se puso en marcha. Él ha observado muchos jugadores jóvenes para integrar sus primeras convocatorias y esperamos cumplir eso que hemos establecido", concluyó el directivo.

En julio del año pasado, Márquez dejó el puesto de entrenador del Barcelona Atlètic para integrarse al cuerpo técnico del actual seleccionador Javier Aguirre, bajo la promesa de que una vez finalizada la Copa del Mundo 2026, él tomaría el cargo.

"No le quitaría valor a la selección y al trabajo que puedes hacer en un Mundial, que lo ve todo el mundo. Tanto como auxiliar hoy, como entrenador en el próximo ciclo mundialista, esa es mi principal vitrina. No me queda duda de que si hago un gran papel, pueda tener una oportunidad en el Barcelona", mencionó Márquez en el 2024.

Márquez, de 46 años, está considerado, junto con Hugo Sánchez, como uno de los dos mejores futbolistas mexicanos de la historia. Ganador de todos los títulos con el Barcelona, fue parte de la selección mexicana que obtuvo su máximo logro internacional, el triunfo en la Copa Confederaciones de 1999 ante Brasil. Además de participar en cinco Mundiales, asistió a seis Copas América, de las cuales fue parte del subcampeonato del 2001. El último gran capitán del tri fue también campeón dos veces en Copa Oro, en la cual acumuló cuatro participaciones.

En el Mundial del 2026, México formará parte del grupo A junto a Sudáfrica, contra el que debutará el 11 de junio; Corea del Sur, con el que chocará el 18 del mismo mes y el ganador de la repesca que saldrá entre Dinamarca, Macedonia, República Checa e Irlanda, al que se medirá el día 24 para cerrar la primera fase.

## FUTBOL MX

### Paulinho sueña ser como Gignac y Cardozo

El jugador del Toluca quiere ser igual de exitoso que ellos, pero es consciente de que debe ganar más títulos.

Toluca busca unirse al selecto grupo de Bicampeones del futbol mexicano, algo que para Paulinho será hacer historia en la Liga MX donde jugadores como André-Pierre Gignac y un histórico de los Diablos Rojos del Toluca, José Saturnino Cardozo, por lo que el portugués quiere emular lo hecho por ellos.

Durante el día de medios previo a la Final de Ida del torneo Apertura 2025, Paulinho

dejó bien claros sus objetivos en el futbol mexicano y no reparó en mostrar su emoción por la Final en contra de los Tigres.

"Gignac tiene una historia muy buena en México, después de Cardozo es el extranjero más exitoso en México. Quiero hacer historia como él. Estamos bien y emocionados por jueves y domingo", comentó Paulinho, quien ya ganó el torneo pasado un campeonato a costas del América.

El portugués sabe que no solo con jugar bien y hacer goles es suficiente para ser recordado como ellos, pues el ganar más

títulos es una característica que Gignac tuvo con Tigres y en su momento Cardozo tuvo los mismos logros que el francés.

"Estar a la par de ellos (Cardozo y Gignac), hay que ganar muchos títulos. Ellos tienen muchos y han hecho mucho por el futbol mexicano, yo todavía no. El tiempo que me sienta bien y el club me quiera. Estoy muy motivado, con ganas de ganar y no es tema el seguir o no acá", indicó.

Paulinho ha sido campeón de goleo en múltiples ocasiones y en este torneo Apertura 2025 consiguió otro título de goleo compartido con Armando González y Joao Pedro.







Mundial 2026

## Denuncian a Infantino por entregar el Premio de la Paz a Trump

FairSquare, una organización enfocada en el respeto a los Derechos Humanos en la esfera deportiva, presentó una queja ante el Comité de Ética de la FIFA.

La concesión del Premio de la Paz de la FIFA a Donald Trump no deja de causar polémica. El presidente de la Federación Internacional, Gianni Infantino, es objetivo de una denuncia que ya está en los escritorios del Comité de Ética de la FIFA. La queja fue establecida por FairSquare, una organización sin fines de lucro, cuyo objetivo es la defensa de los Derechos Humanos y la democracia en entornos deportivos. Dicha institución ha adquirido notoriedad tras documentar y denunciar presuntos abusos a trabajadores migrantes en la construcción de los estadios del Mundial de Arabia Saudita 2026. FairSquare considera que Infantino ha vulnerado en al menos cuatro ocasiones el principio de neutralidad política de la FIFA, consagrado en el artículo 15 del propio Código de Ética del organismo, al posicionarse públicamente a favor del proyecto político del mandatario estadounidense.

The Athletic accedió al documento a raíz de la polémica suscitada tras la entrega del Premio de la Paz a Trump durante el sorteo de la Copa del Mundo 2026. En él, FairSquare exige se dé a conocer el procedimiento mediante el cual FIFA otorgó el galardón al presidente republicano. El viernes, antes del sorteo celebrado en el Kennedy Center, en Washington D.C., el mismo medio reveló que la mayoría de los altos cargos de FIFA, incluidos sus vicepresidentes y los miembros del Consejo, desconocían la existencia del Premio de la Paz hasta el momento en el que fue presentado en sociedad a través de un comunicado de prensa y una campaña en redes sociales. De acuerdo a The Athletic, FIFA extendió la distinción sin jurado, ni comité de evaluación, ni reglamentos oficiales.

### Las cuatro veces en las que Infantino habría atentado contra los estatutos de FIFA

FairSquare enumeró cuatro episodios específicos en los que Infantino habría roto la neutralidad política de FIFA, falta que es meritoria de una suspensión de hasta dos años de cualquier actividad relacionada con el fútbol. La primera, cuando Infantino escribió en Instagram, el pasado 9 de octubre, un alegato a favor de la concesión de Premio Nobel de la Paz en favor de Trump. El segundo, acaecido el 5 de



emplear lemas políticos como el ya acuñado por el movimiento pro-Trump.

### ¿Qué es el Comité de Ética de FIFA y puede sancionar a Infantino?

Es un órgano independiente, aunque dentro de la propia estructura orgánica de FIFA, que se encarga de enfocar la aplicación del Código de Ética de la organización a rajatabla, sin importar quiénes sean sus infractores. Es uno de los tres órganos judiciales de FIFA aunque, en teoría, tiene libertad de movimiento. Se divide en dos partes: la cámara de investigación, y la cámara de decisión.

### ¿Qué dice el Código de FIFA sobre la neutralidad política?

El artículo 15 del reglamento establece a la letra: "En sus relaciones con instituciones gubernamentales, organizaciones nacionales e internacionales, asociaciones y agrupaciones, las personas sujetas al presente Código deberán mantener una postura políticamente neutral, de conformidad con los principios y objetivos de la FIFA, las confederaciones, asociaciones, ligas y clubes, y actuar en general de una manera compatible con su función e integridad".

noviembre, cuando Infantino tomó parte del America Business Forum, en Miami, donde coincidió, para variar, con Trump. En su intervención, el directivo italo-suizo criticó directamente a la oposición al presidente estadounidense: "Cuando se está en una democracia tan grande como la de los Estados Unidos de América, lo primero que hay que hacer es respetar los resultados de las elecciones". También se manifestó a favor de su agenda política e invitó a comulgar con ella: "Todos deberíamos apoyar lo que está haciendo".

El tercer episodio corresponde al sorteo del Mundial en el Kennedy Center, cuando Infantino replicó el argumentario de la Casa Blanca y justificó el Premio de la Paz por "haber detenido siete guerras a lo largo del mundo", cuestión que, de acuerdo a varios expertos en geopolítica, no deja de ser cuestionable. El apoyo expreso de Infantino a Trump también causó suspicacia para FairSquare: "Sin duda, usted merece el primer Premio de la Paz de la FIFA por su labor y por lo que ha logrado a su manera, pero lo ha logrado de una forma increíble y siempre puede contar, señor presidente, con mi apoyo". El último capítulo remite a la presencia de Gianni Infantino en un evento partidista denominado Make America Great Again Victory Rally, en el que el Partido Republicano celebró el retorno de Trump a la Casa Blanca en vísperas de la segunda investidura (19 de enero de 2025). La denuncia se enfoca en un video que Infantino publicó en su cuenta personal de Instagram en el que concluye: "Juntos no sólo haremos que Estados Unidos vuelva a ser grande, sino también el mundo entero". Para la ONG, el exsecretario de la UEFA rompe la neutralidad al



**Bello Recuerdo**  
APOYO EN SERVICIOS FUNERARIOS

### EL RESPALDO QUE TU FAMILIA MERECE

En esta Navidad, regala tranquilidad



**Anticipate con un plan en Velación y Cremación DESDE \$14 DIARIOS**

GRUPO ÁLICA TE APOYA CON UN SUBSIDIO DE DESCUENTO

Válido al 31 de diciembre de 2025.  
\*Aplican restricciones.

Llámanos al: 311 218 3691

[www.bellorecuerdo.com](http://www.bellorecuerdo.com)

Ahora con internet satelital  
**STARLINK**

**Tepic Plus®**

**Preventa de Estudiante**  
Del 1 al 17 de diciembre 2025  
viaje del 18 diciembre 2025 al 12 enero 2026

**50%\*** descuento estudiantes  
**25%\*** descuento maestros

+ COMBO FLEX \$60 PESOS

Adquierelo y obtén más beneficios:  
■ Cambios de asiento.  
■ Cambios de fecha y hora hasta el 12 de enero 2026.  
■ Sin cargo por revelación de tarifa por cambios realizados.  
Incluye horarios extras.

33 1526 6794 33 3111 8780  
[www.tepicplus.com](http://www.tepicplus.com)

QR code

[1] Válido para viajar del 18 de diciembre 2025 al 12 de enero 2026. Limitado a 8 Estudiantes y 2 Maestros por autobús. [2] Adquiere tu combo flex del 1 al 17 de diciembre 2025. No aplican cambios de fecha y hora. No aplica en horarios extras. No reembolsable. No aplica en cambio de nombre. Aplica en compras en página web, App y terminales. Presentar credencial vigente de estudiante o Maestro avalada por la SEP o una Universidad Mexicana para hacer válido el descuento.



**Todas las buenas  
historias merecen  
una segunda parte.**



**Puerta 2  
Paraíso**  
FRACCIONAMIENTO

**PINSA**  
Av. del Valle No. 89-9  
Ciudad Del Valle,  
63157 Tepic, Nayarit

  
**Álica®**